



Norma Julieta del Río Venegas

Comisionada del Instituto Zacatecano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IZAI) y Coordinadora de la Comisión de Rendición de Cuentas del Sistema Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales

Correo Electrónico:
july_1909@yahoo.com.mx
jdelrio@izai.org.mx
Zacatecas, Zac.
Cel. 4921052343

FORMACIÓN ACADÉMICA

2012: Obtención del grado de Doctora en Administración Pública egresada del Instituto Internacional del Derecho y del Estado en coordinación con la Universidad Autónoma de Zacatecas.

2004: Obtención del grado de Maestra en Administración otorgado por la Universidad Autónoma de Fresnillo, Zacatecas.

1991: Egresada del Instituto Tecnológico de Zacatecas de la carrera de Licenciada en Administración de Empresas.

DIPLOMADOS

Gerencia Pública impartido por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM).

Financiamiento para el Desarrollo Social del Estado de Zacatecas impartido por la Universidad Anáhuac.

Mercadotecnia y Campañas Electorales impartido por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Campus Zacatecas.

PONENTE Y PANELISTA EN TEMAS DE:

- a) Transparencia y Acceso a la Información Pública
- b) Gobierno Abierto
- c) Rendición de Cuentas

Tema: "La Rendición de Cuentas y Auditoría Social de los Poderes Judiciales", Casa de la Cultura Jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Zacatecas, Zac., en el marco de la "Semana Nacional de Transparencia". **Octubre 2017**

Tema: "La Transparencia y el Derecho de Acceso a la Información: medios para la rendición de cuentas y la participación ciudadana", foro en Durango, Dgo. **Septiembre 2017.**

Tema: Sensibilización para compartir experiencias en materia de Gobierno Abierto con el Fondo del Empresariado Chihuahuense, Líderes de Barras y Colegios de Profesionistas y organizaciones de la Sociedad Civil, en Chihuahua, Chih. **Junio 2017.**

Tema: "Retos y Perspectivas para el Gobierno Abierto en la Ciudad de México", Seguimiento de Resultados Métrica de Gobierno Abierto en el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFODF). **Mayo 2017.**

Tema: "Retos de Gobierno Abierto en Sinaloa y Casos de éxito", panel en Culiacán, Sinaloa. **Abril 2017.**

Tema: "Cómo vamos a nivel nacional en Gobierno Abierto" en el marco del panel sobre los resultados de la Métrica de Gobierno Abierto, diagnóstico elaborado por el Centro de Investigación y Docencias Económicas (CIDE), en coordinación con el Dr. Guillermo Cejudo académico del CIDE e Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). **Marzo 2017.**

Tema: Sensibilización para compartir experiencias respecto a la instalación de los Secretariados Técnicos Locales de Gobierno Abierto, Morelia, Mich. **Febrero 2017.**

Tema: "Los Órganos Garantes de Transparencia y su pro-actividad en Gobierno Abierto" en el marco del Primer Seminario Nacional por Municipios Transparentes (CIMTRA), organizado por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. **Noviembre 2016.**

Tema: "Experiencias exitosas en materia de transparencia, equidad de género e inclusión social", en el marco del foro organizado por el Sistema Nacional de Transparencia, Durango, Dgo. **Noviembre 2016.**

Tema: "Ejercicio de sensibilización y socialización" en el marco del primer Seminario de Gobierno y Parlamento Abierto, en Monterrey, N.L. **Septiembre de 2016.**

Tema: "Gobierno Abierto co-creación desde lo local en México, casos de éxito en la implementación del ejercicio: fortalezas y oportunidades" moderado por Ana Cristina Ruelas de la Asociación Civil Artículo 19 en el INAI en la Ciudad de México. **Junio 2016.**

Tema: "La Transparencia y el Acceso a la Información Pública en la Actualidad", foro del grupo KYBERNUS en el CIDE, Campus Aguascalientes. **Junio 2016**

Tema: "Sujetos Obligados estratégicos que deben implementar el modelo de Gobierno Abierto", Monterrey, NL. **Abril 2016.**

Tema: "Reformas Constitucionales en materia de transparencia y anticorrupción -Sistema Nacional de Transparencia y Sistema Nacional Anticorrupción-", Zacatecas, Zac. **Marzo 2016**

Tema: "Impacto de la Transparencia en los Estados" en el marco de la VII Semana Nacional de Transparencia organizada por el IFAI. **Agosto 2010.**

Tema: "La Fiscalización en las Entidades Federativas y las Armonización Contable" Congreso de Contralores Estados Federación Organizado en Guanajuato. **Enero 2010**

Tema: "Fortalecimiento de los Órganos Internos de Control", foro de Consulta Ciudadana en materia de Fiscalización, Organizado por la LIX Legislatura del Estado de Zacatecas. **Septiembre 2009.**

Conferencia Magistral sobre el sistema INFOMEX a los alumnos de la Universidad Interamericana Para el Desarrollo, Sede Zacatecas (UNID). **Septiembre 2009.**

Tema: "Políticas Públicas y la Era Digital en Zacatecas" Organizado por el Instituto de las Américas y la LX Legislatura. **Abril 2008**

Tema: "Portal de Transparencia puesto en marcha para Solicitudes de Acceso a la Información" en el marco de la Reunión Regional del Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal (CIAPEM) celebrado en Zacatecas. **Marzo 2007.**

Tema: "Acceso a la Información Pública" en el marco del Coloquio Nacional "La Transparencia como Política del Estado Democrático" organizado por la Secretaría de la Función Pública y el Instituto de Administración Pública (INAP.) **Abril 2006.**

Tema: "La Reforma del Artículo Sexto Constitucional" Segundo Congreso Local de Transparencia Local Organizado por el Estado de Chihuahua. **Noviembre 2006.**

Panelista en el Foro de Análisis sobre las modificaciones a la Ley de Acceso a la Información Pública del Estado de Zacatecas, organizado por la LVIII Legislatura de Zacatecas. **Agosto 2006.**

EXPERIENCIA LABORAL

He desempeñado diversos cargos públicos en el ámbito federal, estatal y municipal, por citar algunos: Titular del Órgano Interno de Control en la Secretaría de la Función Pública Federal adscrita al Instituto de Investigaciones Eléctricas, Contralora General del Gobierno del Estado de Zacatecas, Jefa del Departamento de Informática elaborando las Cuentas Publicas de la Contaduría Mayor de Hacienda en Zacatecas.

Marzo 2015 a la fecha: Comisionada del Instituto Zacatecano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IZAI).

Febrero 2016 a febrero 2018: Comisionada Presidenta del Instituto Zacatecano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IZAI)

Noviembre 2017 a la fecha, Coordinadora de la Comisión de Rendición de Cuentas del Sistema Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Sistema Nacional de Transparencia.

Actualmente: Integrante del Sistema Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales, además integro y colaboro en las Comisiones: Gobierno Abierto y Transparencia Proactiva; Protección de Datos Personales; de Vinculación, Promoción, Difusión y Comunicación Social; y Comisión de Archivos y Gestión Documental; Jurídica, de Criterios y Resoluciones; Capacitación, Educación y Cultura; y Derechos Humanos, Equidad de Género e Inclusión Social.

De Junio 2016 a Noviembre 2017 Coordinadora de la Comisión de Gobierno Abierto y Transparencia Proactiva del Sistema Nacional de Transparencia (reelección en noviembre 2016 por un periodo más).

De Noviembre 2016 a Noviembre 2017 Secretaría Técnica de la Comisión de Rendición de Cuentas del Sistema Nacional de Transparencia bajo la Coordinación del Maestro Juan Manuel Portal, ex Titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

Octubre 2010 a Junio 2013: Titular del Órgano Interno de Control en la Secretaría de la Función Pública Federal adscrita al Instituto de Investigaciones Eléctricas en Cuernavaca, Morelos.

2004 a septiembre 2010: Contralora General del Gobierno del Estado de Zacatecas.

Trabajamos en la fiscalización de la obra pública y en el tema de las auditorias coordinados con la Secretaría de la Función Pública Federal a través del Convenio de Colaboración y con la ASF.

Trabajamos el tema de Contraloría Social obteniendo el primer lugar a nivel nacional en el año 2009 como el caso de éxito de una supervisión de una obra y la participación de la sociedad vigilando los avances de obra.

Pusimos en marcha la Ley de Acceso a la Información y el Sistema INFOMEX

Implementamos la simplificación administrativa en todo el Gobierno a través de servicios en Kioscos de Servicios Electrónicos, desarrollos para las licitaciones y padrón de proveedores.

1999 a septiembre de 2004: Directora de Normatividad y Modernización Administrativa de la Secretaría General de Contraloría del Gobierno del Estado de Zacatecas.

Comenzando en esta etapa la implementación en el estado de los sistemas:

- a) Compranet
- b) Declaranet y
- c) Tramitanet,

Servicios para simplificar licitaciones, contratos, tramites y la presentación de las declaraciones patrimoniales, en coordinación con la Secretaría de la Función Pública y el estado de Guanajuato, vigilando su uso y obligatoriedad, capacitando para su implementación en todas las dependencias y entidades del estado.

1998-1999 Directora de Administración y Finanzas del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia DIF en Zacatecas.

1992-1998 Jefa del Departamento de Informática y capturas de las Cuentas Públicas de la Contaduría Mayor de Hacienda en Zacatecas.

Ingrese a la Contaduría Mayor de Hacienda del Congreso del Estado de Zacatecas, ahora Auditoría Superior del Estado, siendo responsable de la captura de las Cuentas Públicas.

1991 Auxiliar Administrativa del Departamento de Recursos Materiales de la Presidencia Municipal de Zacatecas.

OTROS CARGOS

Noviembre 2007 a noviembre 2008 como Contralora del Estado fui electa por mis compañeros Contralores del resto de la entidades federativas como **Coordinadora Nacional de la Comisión Permanente de Contralores Estados Federación en el País.**

Durante el año 2007 fui designada **Coordinadora de los trabajos en materia de simplificación administrativa y desarrollo para la implementación de los Kioscos de Servicios Electrónicos en Zacatecas**, instalando un total de 12 Kioscos de Servicios Electrónicos, obteniendo en dos ocasiones reconocimientos nacionales por los resultados e impactos de esta nueva herramienta en beneficio de la ciudadanía. Con el objetivo de la simplificación de trámites y servicios en la gestión pública.

2006 Coordinadora de la Región Centro Occidente de Contralores Estados-Federación.

2006 Coordinadora Regional del Comité de Informática para la Administración Pública Estatal y Municipal (CIAPEM).

2006 Reforma del artículo sexto constitucional:

En coordinación con los Contralores de los estados de Aguascalientes y Chihuahua y de manera coordinada con el entonces IFAI, participe en el grupo de trabajo técnico para la reforma del artículo sexto constitucional, iniciando los trabajos con la Declaración de Guadalajara. Dicha reforma se publica el 20 de julio de 2007.

2004 Coordinadora General de los trabajos preparatorios para la puesta en marcha de la Ley de Acceso a la Información Pública en el Estado de Zacatecas de manera coordinada con el IFAI

En materia de transparencia y acceso a la información pública, al asumir el cargo de Contralora del Estado, en la relación de asuntos en trámite derivados de la entrega recepción, se encontraba un tema con plazo inmediato: poner en marcha la Ley de Acceso a la Información Pública en el Estado de Zacatecas; teniendo como plazo fatal para su cumplimiento el 15 de julio del año 2005 de acuerdo al transitorio de esta Ley, otorgándome la responsabilidad de coordinar su implementación en las dependencias y entidades del Gobierno, llevando a cabo un sinnúmero de trabajos:

- Organización de mesas y foros para la Elaboración y publicación de la Ley y su Reglamento.
- Capacitación a los Titulares de las dependencias del Poder Ejecutivo, para que después nos designaran a sus unidades de enlace y continuar la capacitación para la puesta en marcha de la Ley y el sistema de portales.
- Desarrollo del Sistema informático local para atender las solicitudes de información a disposición de la ciudadanía en general.
- Elaboración de los Lineamientos para la puesta en marcha del sistema INFOMEX en Zacatecas, así como su capacitación permanente sobre su uso, manejo y difusión en coordinación con el IFAI.
- Coordinadora de la Difusión de la Ley en el Estado de Zacatecas.

2004 a Septiembre del 2010, Valuadora del Comité Técnico del Fideicomiso para el Desarrollo de la Región Centro-Occidente (FIDERCO), el cual está integrado por los Estados de Guanajuato, Jalisco, Querétaro, San Luis Potosí, Aguascalientes, Michoacán y Zacatecas.

ACTIVIDADES DOCENTES Y DE INVESTIGACIÓN

Docente en el **Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP)** periodo 1993-1995 impartiendo las materias de Mercadotecnia, Relaciones Públicas y Administración de la Producción.

Septiembre del 2014 a Marzo 2015: Docente en la Maestría en Administración en el **Instituto Tecnológico de Zacatecas** impartiendo las materias "Fundamentos de Administración" y "Metodología de la Investigación".

De Junio de 2010 Marzo 2016 Columnista del periódico El Sol de Zacatecas y Las Noticias ya.

ASPIRANTE A COMISIONADA NACIONAL DEL IFAI

Comparecencia, 3 de Abril del 2014, en el Senado de la Republica.

No pertenezco a ningún partido político ni he sido postulada para un cargo de elección popular

Zacatecas, Zac. marzo del 2018